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СпаС-КлепиКи. Право без-
возмездно пользоваться земель-
ными участками получили два мо-
лодых медработника Клепиковс-
кой районной больницы – Дмит-
рий Гурьянов и Евгений Калачев. 
Эту меру поддержки ввел губер-
натор региона Павел Малков в 
конце прошлого года. Дмитрий 
Валентинович и Евгений Никола-
евич стали ее первыми получате-
лями в Рязанской области. Дмит-
рий Гурьянов – врач-стоматолог. 
В Клепиковской районной боль-
нице он работает почти пять лет. 
Евгений Калачев – зубной техник. 
Работает три года и параллельно 
учится на последнем курсе мед-
университета. После его оконча-
ния получит специальность стома-
толога. Расположение земельных 
участков медики выбирали сами. 
Администрация района предло-
жила им несколько вариантов, и 
они остановили свой выбор на 
деревне Малое Дарьино. Участки 
площадью по 17 соток находятся 
в трех километрах от районного 
центра. Оформить их в собствен-
ность можно через 6 лет.

Кораблино. В Кораблинс-
ком районе маршрутка с пасса-
жирами застряла на подтоплен-
ном мосту через Ранову у села 
Кипчаково. Ранее движение по 
этому мосту закрыли, но водите-
ля это не остановило. Как сооб-
щает пресс-служба областного 
ГУ МЧС, в маршрутке ехали 15 
человек. Прибывшие спасатели 
эвакуировали людей и достави-
ли машину на берег. Ранее со-
общалось, что в Ряжске водитель 
грузовика пытался проехать че-
рез закрытый из-за подтопления 
мост через Хупту. В итоге машину 
смыло, а водитель получил пере-
охлаждение. 

Захарово. Захаровцы состя-
зались в подледном лове рыбы на 
мормышку. Такие соревнования 
стали в районе традиционными. 
Два года назад их предложили 
проводить члены районного обще-
ства охотников и рыболовов. С тех 
пор в начале весны любители зим-
ней рыбалки собираются на пруду 
ЗАО «Победа». Команда Валерия 
Гильманова стала победительни-
цей с уловом в 4 килограмма 120 
граммов. 

Кадом. На лыжной трассе СШ 
«Виктория» в 29-й раз прошел 
открытый чемпионат и первенс-
тво Рязанской области по лыж-
ным гонкам на длинные дистанции 
«Андреевская гонка». На дистан-
ции 5, 10, 15, 20 и 30 км вышли 
более 100 спортсменов из Ка-
дома, Коломны, Рязани, Нижего-
родской области, Мордовии и из 
семи районов Рязанской облас-
ти. Абсолютными чемпионами на 
дистанции 20 и 30 километров 
соответственно стали Арина Бы-
линко из Шилова и Сергей Анд-
реев, сын Николая Васильевича 
Андреева. 
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СельСКое хоЗяЙСтво

Секреты успешного кооператива
ОТКРыли Для СЕБя РяЗАНСКиЕ фЕРМЕРы

Т ематический круглый 
стол, посвященный воп-

росам сельхозкооперации, 
организовал Центр компе-
тенций в сфере сельхозкоо-
перации и поддержки фер-
меров рязанской области. он 
прошел в «точке кипения» в 
рязани. Эксперты и коллеги 
из других регионов подели-
лись своим опытом с рязан-
скими владельцами личных 
подсобных хозяйств, глава-
ми крестьянских хозяйств и 
членами сельскохозяйствен-
ных потребительских коопе-
ративов.

Встреча стала частью систем-
ной работы по развитию сель-
хозкооперации в регионе и вы-
страиванию постоянного живого 
диалога с аграриями. Она была 
инициирована на встрече с ря-
занскими кооператорами, орга-
низованной Центром компетен-
ций совместно с региональным 
министерством сельского хозяйс-
тва и продовольствия в феврале 
этого года. В этот раз участники 
обменялись опытом создания и 
функционирования кооперати-
вов в регионе, а также обсудили 
свои наработки с коллегами из 
Вологодской области. В частнос-

ти, на вопросы рязанских фер-
меров ответил исполнительный 
директор вологодского СПССК 
«Устюженский картофель» Алек-
сандр Кузнецов. Он также расска-
зал участникам встречи о своем 
опыте создания и развития ко-
операции и взаимодействии с 
фермерами.

Ставка на развитие коопера-
тивов – один из важных вопросов 
развития регионального АПК. Как 
отметил замминистра сельско-
го хозяйства и продовольствия 
Виталий Костиков, в Рязанской 
области большой потенциал для 
развития кооперации. «В насто-

ящее время у нас зарегистриро-
вано 11 сельскохозяйственных 
потребительских кооперативов. 
В рамках нацпроекта «Акселера-
ция субъектов малого и среднего 
предпринимательства», направ-
ленного в том числе на подде-
ржку кооперативов, в 2023 году 
запланировано выделить на эти 
цели 11,5 млн рублей. Средства 
могут пойти, например, на закуп-
ку оборудования, улучшение ма-
териально-технической базы», – 
рассказал он.

Спикеры отметили, что зна-
чительную помощь в стимули-
ровании агрокооперации оказы-

К станку – по конкурсу
В РяЗАНСКОМ ПОлиТЕХНиЧЕСКОМ КОллЕДжЕ ГРяДУТ ПЕРЕМЕНы

К азалось бы, чего там ме-
нять? Колледж оснащен 

самыми современными стан-
ками, абитуриентов набира-
ют по конкурсу, выпускники 
у работодателей нарасхват. 
директору анатолию Смыс-
лову и педколлективу за пос-
ледние годы удалось создать 
одно из лучших учебных за-
ведений региона. и все же 
перемены будут.

Колледж посетил губернатор 
Павел Малков. Он осмотрел мас-
терские по направлению «Про-
мышленные и инженерные тех-
нологии». Главе региона показа-
ли мастерскую токарных работ, 
реверсивный инжиниринг, ра-
боты на универсальных станках, 
фрезерные работы на станках с 
ЧПУ. Губернатор побывал в мас-
терской интернет-вещей (регио-
нальная площадка сетевого взаи-
модействия).

– Здесь готовят очень востре-
бованных специалистов, – сказал 
Павел Малков. – Участие в нац-
проектах позволяет обновить мате-
риально-техническую базу и гото-
вить специалистов на более высо-
ком уровне, умеющих владеть сов-
ременной техникой. Дальше надо 
наращивать количество студентов 
и материально-техническую базу. 
Мы с директором обсудим план по 
развитию колледжа для того, чтобы 
он мог выпускать более востребо-
ванных профессионалов.

Рязанский политехнический 
колледж, основанный в 1986 году, 
располагается на трех площадках. 
В 2000-х к колледжу присоедини-

ли еще два профессиональных 
училища. В зданиях – 26 учебных 
кабинетов, 31 мастерская и лабо-
ратория, 2 спортивных зала, тре-
нажерный зал, столовая на 100 
мест, библиотека. В настоящее 
время в колледже обучаются 1572 
студента.

Анатолий Смыслов рассказал 
Павлу Малкову о том, что колледж 
обучает студентов по 14 специаль-
ностям для машиностроительной 
и радиоэлектронной промышлен-
ности, информационных техно-
логий, электроэнергетики, сфе-
ры услуг.

Учебное заведение трижды 
становилось участником нацио-
нального проекта «Образование». 
В 2007 году был создан ресурсный 
центр радиомонтажного профиля. 
В 2019 году – пять мастерских по 
направлению «Промышленные 
и инженерные технологии (ме-
таллообработка)». В 2020 году 
оборудовали еще 5 мастерских 
по направлению «Информацион-
ные и коммуникационные тех-
нологии».

С 2024 года колледж будет 
участвовать в программе «Спе-
циалитет», что позволит быстрее 

реализовать планы губернатора 
по подготовке специалистов для 
предприятий региона.

– Мы знаем, что профессиона-
литет – это эффективный подход 
к обучению, поэтому будем даль-
ше его внедрять и тиражировать 
по разным колледжам. Больше 
специалистов, более высокий уро-
вень, сжатые сроки – исключи-
тельно эффективная практика.

Колледж тесно сотрудничает с 
такими крупными предприятия-
ми, как Государственный Рязанс-
кий приборный завод, Рязанский 
радиозавод, завод «Красное зна-

мя», РКБ «Глобус», «Завод точно-
го литья», «Световые технологии», 
«Тяжпрессмаш», «Интеркросс» и 
другие, а также более чем с 50 ма-
лыми предприятиями.

После осмотра мастерских гу-
бернатор Павел Малков, министр 
образования Ольга Щетинкина 
и директор колледжа Анатолий 
Смыслов провели оперативное 
совещание, где говорили о перс-
пективах развития колледжа. Ка-

кими они будут, мы скоро узнаем, 
но одно ясно уже сейчас: губерна-
тор и региональное правительс-
тво готовы поддерживать систему 
СПО, поскольку она готовит рабо-
чие кадры прежде всего для пред-
приятий Рязанской области. А это 
значит, что реальный сектор эко-
номики будет развиваться.

фото  
Александра Королева

вает Центр компетенций. Глава 
комитета по развитию предпри-
нимательства в АПК Московской 
торгово-промышленной палаты 
Сергей Скоморохов отметил, что 
рязанский Центр компетенций 
входит в число лучших в стра-
не: «Рязань переживала разные 
этапы в развитии кооперации, 
сейчас в регионе немного таких 
объединений, но ведется серь-
езная работа по их развитию, и 
наша цель – чтобы они работали 
успешно. Успешный кооператив – 
это сильная структура на сельско-
хозяйственном рынке. Благодаря 
объединенным усилиям он может 
конкурировать даже с крупными 
игроками».

Подводя итоги встречи, руко-
водитель Центра компетенций 
Евгений Кошелкин заявил, что 
живой диалог фермеров ускорит 

процесс укрепления институ-
та кооперации. «Надеемся, что 
наши аграрии смогут на практи-
ке познакомиться с деятельнос-
тью аналогичных объединений 
и начать применять инструмен-
ты, которые используют коллеги 
из других регионов. Фермерам 
нужно объединяться, за этим 
будущее. Для нашего региона 
эта встреча поможет увеличить 
доходы малых форм хозяйства, 
снизить себестоимость затрат 
на производимую продукцию», – 
сказал он. 

По словам Евгения Кошелки-
на, главная цель сегодня – объеди-
нить кооперативы, чтобы вместе 
они решали свои проблемы. Рост 
и развитие без кооперации осу-
ществить трудно.

Александр Джафаров
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Касается каждого 
Сегодня ВСемирный день  
защиты праВ потребителей 

В этом году дата знаковая, поскольку ее отмечают в 
сороковой раз. 

недобросовестные поставщики товаров и услуг, разу-
меется, существовали во все времена, но и работали, как 
правило, на рынке недолго. Шли годы. и ситуация изме-
нилась. Урбанизация, модернизация производства, фор-
мирование крупных корпораций – все это сделало защиту 
прав потребиетелй одной из главных задач по поддержа-
нию порядка в сфере потребления. появились специали-
зированные государственные органы контроля, ширилась 
гражданская активность, в адвокатской практике появились 
соответствующие услуги. 

Создание таких стандартов, как гоСт, обязательность 
маркировки и прочие требования, тоже призвано защи-
тить потребителя от некачественных товаров. но главным 
фактором защиты по-прежнему является степень знания 
людьми своих прав. а она, как показывает практика, все 
еще невысока. российский закон о защите прав потреби-
телей позволяет гражданам отстаивать свои права очень 
эффективно. В нем прописаны самые разнообразные ва-
рианты развития событий. Кстати, мало кто знает, что в 
случае судебного разбирательства малейшие сомнения 
суда трактуются однозначно в пользу истца, то есть по-
страдавшего потребителя. а если недобросовестный про-
давец не возместил убытки в досудебном порядке, то ему 
придется оплатить не только судебные издержки, но и го-
сударственный штраф в размере 50% от всех ранее на-
значенных судом сумм. 

Семинары по правовому просвещению регулярно 
проводятся сотрудниками областного управления рос-
потребнадзора. на них можно узнать не только о юриди-
ческих аспектах, но и о правилах безопасного поведения 
потребителя. 

Михаил Скрипников
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в систему ЖКХ 
планируют вернуть 
МУпы
В минСтрое хотят Создать 
гарантирУющие УпраВляющие 
Компании для многоКВартирных 
домоВ

В первую очередь это касается домов, построенных 
30-50 лет назад. Скорее всего, правовой формой новых 
организаций станет МУП – муниципальное унитарное 
предприятие. В настоящее время Минстрой совместно с 
сенаторами и депутатами прорабатывает механизм обслу-
живания домов при отказе управляющих компаний (УК) 
от выполнения своих обязательств. Об этом рассказал ми-
нистр строительства и ЖКХ Ирек Файзуллин, отвечая на 
вопрос «Парламентской газеты» в ходе «парламентского 
диалога» в Совете Федерации 10 марта.

«Парламентский диалог» – это относительно новый 
формат общения сенаторов с министрами. В отличие от 
«правительственных часов» он проходит вне рамок пленар-
ных заседаний и в меньшей степени скован регламентом. 
А значит, разговор парламентариев и чиновников получа-
ется более подробный и предметный.

Часто и неКаЧественно
Частая смена управляющей компании по решению 

собрания собственников помещений в многоквартирном 
доме снижает эффективность жилищно-коммунальной 
системы, так как процесс передачи дел затягивается, что не 
способствует улучшению условий содержания и ремонта 
дома. И не сказать, что жильцы сами этого хотят. Нередко 
за такими решениями стоят сами «управляйки». Игнори-
руя принципы честной конкуренции, они манипулируют 
жильцами, которых закон не ограничивает по количеству 
замен обслуживающих их организаций.

Бывают ситуации, когда в течение одного года меня-
ются две управляющие организации, а иногда они просто 
отказываются от дома. Жители часто не знают, куда обра-
титься за помощью.

Чтобы избежать подобных ситуаций, считают депута-
ты, необходимо ограничить сроки возможного определе-
ния новой управляющей компании, разрешив проводить 
выборы УК не раньше чем через год после окончания пре-
дыдущего голосования, чтобы избежать недобросовест-
ной конкуренции между обслуживающими организаци-
ями. Исключение – случай, когда УК не исполняет дого-
вор. В этой ситуации собственники вправе не ждать год, 
чтобы выбрать новую организацию или изменить способ 
управления. Такой законопроект Госдума приняла в пер-
вом чтении 2 марта. 

Кроме того, управу на нерадивых коммунальщиков 
отчаявшимся жильцам многоквартирных домов поможет 
найти Росжилнадзор, пояснил «Парламентской газете» 
Ирек Файзуллин. «И это первая инстанция, которая обя-
зана снять то напряжение, которое возникает у жителей 
по отношению к управляющим организациям. Тем более 
они участвуют в лицензировании этих управляющих ор-
ганизаций. Но мы видим, что недостаточность момента 
присутствует, в том числе и в проведении общих собра-
ний собственников жилья. Сейчас эти процедуры совмес-
тно с депутатами и сенаторами отрабатываем», – уточнил 
глава Минстроя.

ГарантирУющие поставщиКи
Но если вопросы с частой сменой УК снимают предло-

женные законодателями поправки в Жилищный кодекс, то 
проблемы, связанные с отказами обслуживать дома, помо-
гут решить гарантирующие поставщики услуг населению. 
Законопроект, вводящий на рынке ЖКХ новый институт – 
гарантирующие управляющие организации, планируется 
внести на рассмотрение в Госдуму в весеннюю сессию, ра-
нее сообщал ТАСС. Контролировать деятельность таких га-
рантирующих управляющих компаний будет служба глав-
ных жилищных инспекторов территорий. 

«Фактически муниципальные и региональные власти 
получат возможность создать гарантирующую органи-
зацию в той правовой форме, в которой они решат. Мы 
предполагаем, что, наверное, это будут МУПы. Это связа-
но больше с жильем, возведенным 30-50 лет назад», – от-
метил Ирек Файзуллин.

Министр напомнил, что в советское время МУПы были 
планово-убыточными, поэтому «здесь, конечно, нужно все 
продумать совместно с депутатами и сенаторами». Нужно 
предусмотреть комплексное решение, которое обеспечит 
право граждан на максимально быстрое решение вопро-
сов, добавил он.

Напомним, закон, предусматривающий ликвидацию 
либо реорганизацию государственных и муниципальных 
унитарных предприятий и запрет на создание новых, был 
подписан Президентом в декабре 2019 года. Изначально 
планировалось, что ГУПы и МУПы, созданные до вступ-
ления закона в силу и действующие на конкурентных то-
варных рынках, будут реорганизованы или ликвидиро-
ваны до 2023 года, но по настоянию сенаторов и лично 
спикера Совфеда Валентины Матвиенко срок продлили 
на два года.

Валерий Филоненко
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Шанс на освобождение 
В регионе работает КомиССия по ВопроСам помилоВания

К омиссия, по решению 
которой осужден-

ные могут претендовать 
на освобождение из мест 
заключения, функциони-
рует в регионе уже более 
20 лет. в ее составе 12 че-
ловек, работающих на 
общественных началах. 

За эти годы ее членами 
были ученые, депутаты раз-
личных уровней, врачи, пре-
подаватели, священнослу-
жители, представители об-
щественных и профсоюзных 
организаций, органов испол-
нительной власти. Состав ко-
миссии регулярно обновля-
ется, но неизменным остает-
ся одно: это известные и ав-
торитетные в области люди, 
имеющие жизненный опыт 
и безупречную репутацию, 

пользующиеся большим ува-
жением у граждан.

По закону обратиться с 
ходатайством в комиссию по 
вопросам помилования мо-
жет любой осужденный, не-
зависимо от совершенного 
им преступления и срока, ко-
торый он уже отбыл. Шанс на 
помилование есть даже у за-
ключенных пожизненно. 

– Раньше комиссия была 
общероссийской. Тогда за-
ключенных миловали сотня-
ми, но они совершали новые 
преступления и возвраща-
лись в колонию, – рассказы-
вает председатель комиссии 
по вопросам помилования, 
профессор кафедры уголов-
ного права и криминологии 
РГУ имени С.А. Есенина Алек-
сандр Гришко. – После того 
как институт демократизи-

ровали и перевели на места, 
помилованных не так мно-
го, но зато и рецидивов мало. 
Мы отслеживаем, сколько по-
милованных совершают пре-
ступление повторно. Так, из 
восьми заключенных, кото-
рые были помилованы за вре-
мя работы нашей комиссии, 
повторно совершил преступ-
ление только один. 

Заседания комиссии про-
ходят по мере поступления 
ходатайств. Члены комиссии 
их рассматривают, изуча-
ют документы и материалы 
дела. Решение – поддержать 
или воздержаться – прини-
мается путем открытого го-
лосования.

– Принимая решение, мы 
учитываем тяжесть преступ-
ления, обстоятельства, при 
которых оно было соверше-

но, впервые ли судим обра-
тившийся за помилованием, 
возместил ли он материаль-
ный вред, причиненный по-
терпевшим, – поясняет Алек-
сандр Гришко. Заключение 
комиссии и все материалы 
направляются губернатору 
Рязанской области и далее в 
Администрацию Президента, 
который и принимает окон-
чательное решение – поми-
ловать обратившегося с хода-
тайством или оставить отбы-
вать наказание дальше. 

В прошлом году работа ко-
миссии была отмечена Прези-
дентом РФ: Александру Гриш-
ко была вручена Почетная 
грамота за вклад в укрепление 
законности и активную обще-
ственную деятельность. 

Яна Арапова 

бойцы пообщались с родными 
В облаСтном ВоенКомате проВели телемоСты для рязанСКих ВоенноСлУжащих, 
находящихСя В зоне Специальной Военной операции, и их родСтВенниКоВ

В них принял участие гу-
бернатор павел Мал-

ков. в ходе общения с 
близкими и родными 
бойцы выразили благо-
дарность за внимание и 
поддержку, которую они 
получают от региона, за 
возможность встретить-
ся по видеосвязи со свои-
ми семьями, что для них 
крайне важно. предста-
вители командования 
поблагодарили родите-
лей за то, что они воспи-
тали отважных защитни-
ков отечества. 

Губернатор подчеркнул, 
что такой формат общения 
мобилизованных с семьями 

по видеосвязи организован 
в Рязанской области впер-
вые при взаимодействии с 
Министерством обороны 
России. Глава региона поб-
лагодарил федеральное ве-
домство за предоставленную 
возможность и обратился со 
словами поддержки к участ-
никам СВО. 

«Мы все очень гордимся 
вами, вашим мужеством и от-
вагой. Вы защищаете интере-
сы нашей страны, – сказал Па-
вел Малков. – Вашими близ-
кими тоже можно гордиться. 
Мы со своей стороны сделаем 
все, чтобы все вопросы, кото-
рые у них возникают, были 
решены. Всегда поддержим 
их и поможем». 

В рамках телемостов гу-
бернатор Павел Малков пооб-
щался с членами семей воен-
нослужащих и ответил на их 
вопросы. Речь шла о порядке 
начисления выплат мобили-
зованным, условиях прохож-
дения службы, реализации 
поручения Президента РФ о 
предоставлении регулярного 
14-дневного отпуска участни-
кам СВО. По словам губерна-
тора, все вопросы семей во-
еннослужащих будут взяты 
на особый контроль и опера-
тивно проработаны. 

Павел Малков подчеркнул, 
что такие телемосты для воен-
нослужащих-участников СВО 
и членов их семей по догово-
ренностям между правитель-

ством области и Минобороны 
РФ будут проходить в регионе 
регулярно. 

Губернатор, обращаясь по 
видеосвязи к бойцам, сказал: 
«Все за вас переживают и по-
настоящему гордятся вами. 
Люди сейчас в Рязанской об-
ласти и в стране сплотились, 
чтобы поддержать вас. Со сво-
ей стороны, все что требует-
ся, сделаем. И будем пользо-
ваться всеми возможностями, 
предоставленными Минис-
терством обороны России для 
того, чтобы телемосты прово-
дить как можно чаще».

Такое прямое общение 
военнослужащих с близкими 
очень важно. Есть также до-
полнительная возможность 
поговорить с семьями участ-
ников СВО, определить, какая 
дополнительная поддержка 
им необходима.

В ходе беседы с военнослу-
жащими и членами их семей 
были обсуждены действую-
щие меры поддержки, меха-
низмы их предоставления. 
Также шла речь о взаимодейс-
твии с кураторами, закреп-
ленными за каждой семьей 
участника СВО. В этом году 
военнослужащие и члены их 
семей смогут воспользоваться 
услугами Рязанского много-
профильного социально-реа-
билитационного центра «Со-
сновый бор», который скоро 
заработает, и областного кли-
нического госпиталя для вете-
ранов войн в Солотче.

По материалам сайта 
правительства области

вернуть уважение к учителю
Это глаВная задача года педагога и наСтаВниКа

и если для обновления 
материально-техни-

ческой базы школ, детса-
дов, средних специаль-
ных учебных заведений 
нужны технологии и фи-
нансы, то для возвраще-
ния уважения к педаго-
гической профессии нуж-
ны немалые и консоли-
дированные усилия всего 
общества. такое мнение 
высказала министр об-
разования региона ольга 
щетинкина на состояв-
шемся в начале недели 
расширенном заседании 
коллегии регионально-
го министерства образо-
вания. 

Глава ведомства подчерк-
нула: поставить в школу но-
вейшее учебное оборудование 
и материалы можно, и на эти 
цели в учебные заведения ре-
гиона выделяются в последние 
годы значительные средства. В 
2022 году, например, совокуп-
ное финансирование отрасли 
составило около 19 млрд руб-

лей. А вот для повышения ста-
туса педагога в обществе од-
них технологий и финансиро-
вания явно недостаточно.

На заседании обсуждались 
актуальные направления раз-
вития системы образования 
области в минувшем кален-
дарном году и задачи года те-
кущего.

Понравилась идея, с кото-
рой к участникам коллегии 
обратился депутат областной 
Думы, действующий препо-
даватель Сергей Пупков. Он 
предложил министерству и 
педагогам на местах проду-
мать шаги, которые сделали 
бы престижной профессию 
учителя, наставника для уча-
щихся психолого-педагоги-
ческих классов. Их в регионе 
открыто с сентября 2022 года 
32 сетевых и 3 очных класса 
в 75 школах 27 муниципали-
тетов. В этих классах учатся 
254 ученика. Если учиться на 
педагога и наставника станет 
престижно и учащиеся пед-
классов почувствуют себя в 
хорошем смысле элитой бу-

дущего общества, то самые 
острые кадровые проблемы 
системы образования окажут-
ся разрешимыми. Что и как 
сделать для достижения та-
кой цели, участники коллегии 
решили продумать и в минис-
терстве, и на местах.

Важно, что молодые спе-
циалисты в регионе получают 
меры социальной поддержки, 
в том числе по федеральной 
программе «Земский учи-
тель». В 2022 году изменены 
и расширены региональные 
меры поддержки. Например, 
увеличен размер единовре-
менной выплаты молодым 
специалистам и денежной вы-
платы студентам по договору 
о целевом обучении. 

Создавать в школах, детса-
дах, колледжах и техникумах 
современную образователь-
ную среду, обновлять содер-
жание образования и обеспе-
чивать отрасль квалифициро-
ванными педагогами – в этих 
направлениях будет и дальше 
развиваться система образо-
вания региона.

В текущем году заплани-
ровано завершить строитель-
ство новой школы в Кальном, 
реконструкцию гимназии 
№ 2 и капремонт школы № 1 
(Рязань). В регионе будут пос-
троены 6 детских садов, запла-
нировано возведение 5 школ 
и комплексная модернизация 
20 школ. В Скопине создадут 
Центр цифрового образова-
ния «IT-куб». В муниципали-
тетах появятся еще 55 цент-
ров «Точка роста». Цифровая 
образовательная среда придет 
еще в 40 образовательных уч-
реждений, которые оснастят 
соответствующими техноло-
гиями. В четырех организаци-
ях дополнительного образова-
ния создадут 241 новое место. 
Гараж школьных автобусов 
региона пополнится 44 но-
выми машинами. С 1 сентяб-
ря 2023 года в школах регио-
на будет введена должность 
советника директора школы 
по воспитанию и работе с де-
тскими объединениями.

Людмила Трухина
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решать задачи  
в срок
праВительСтВо облаСти обСУдило 
задачи на период полоВодья, 
инФраСтрУКтУрные  
и Социально значимые проеКты 

г убернатор павел Малков, открывая заседание 
правительства, сразу же начал с темы послед-

них дней – набирающего силы половодья. в неко-
торых районах, таких как ряжский, пронский, са-
пожковский, спасский, сараевский, скопинский, 
оказались подтоплены жилые дома и приусадеб-
ные участки. под водой оказались 11 низковод-
ных мостов. 

– С этой ситуацией работаем все вместе: МЧС, муни-
ципальные образования, соответствующие ведомства. 
Прошу контроль не снижать. Впереди у нас полноценное 
половодье. Вода в реках будет прибывать. Осадки тоже 
не исключаются в ближайшие дни. Поэтому должна быть 
обеспечена полная готовность, – сказал Павел Малков. – 
Надо минимизировать на этот период неудобства для жи-
телей. Обеспечить их всем необходимым: продуктами, ме-
добслуживанием, связью. 

Обсудили инфраструктуру для троллейбусов в городе, 
которую необходимо обновлять, в том числе контактную 
сеть. На федеральный уровень уже подана заявка на фи-
нансовую помощь. Если это не сработает, начнут менять 
сети на самых проблемных участках за счет средств облас-
тного бюджета. Материального участия на уровне региона 
требуют и многие другие проекты в разных сферах. 

Пронский район получит 261 тыс. рублей на попол-
нение библиотечного фонда. На эту сумму приобретут 
не менее 450 новых книг. Улицу Костычева в Шацке, от 
которой начинается дорога на Тамбов, готовят к ремон-
ту, создается проектно-сметная документация на асфаль-
тирование 2, 6 км дороги. Для ремонта сельского клуба в 
селе Свинчус Шиловского района начат поиск вариантов 
финансирования. Для решения вопроса требуется более 
двух миллионов рублей. Заканчивается подготовка про-
ектно-сметной документации для получения 9 миллионов 
рублей на ремонт ул. Молодежной в селе Щетиновка Ми-
хайловского района. Заявку на получение субсидии напра-
вят в 2024 году. Отдельно обсудили затянувшийся ремонт 
легкоатлетического манежа «Юность» в Рязани. Там выяв-
лена проблема: раскрошился бетонный пол под беговыми 
дорожками. Теперь ориентировочный срок окончания ре-
монта, по словам главы администрации г. Рязани Елены 
Сорокиной, не ранее июня. Павел Малков отметил, что он 
лично отслеживает ситуацию на этом объекте. 

Рязанские многодетные семьи получили дополнитель-
ную возможность гасить часть ипотеки. Все, кто находится 
в очереди на получение земельного участка, смогут вместо 
этого получить субсидию в 200 тыс. рублей на погашение 
ипотечного или жилищного кредита. Облегчена процеду-
ра подачи заявления на участие в программе переселения 
соотечественников и оформления ПМЖ в Рязанской об-
ласти. Для этого достаточно оставить заявку на портале 
службы занятости. 

Отдельно обсудили нарастающую активность цифро-
вых мошенников. Информацию к размышлению предо-
ставил управляющий отделением по Рязанской области 
Главного управления Банка России по ЦФО Сергей Куз-
нецов. В прошлом году мошенники стали более активно 
использовать социальные сети и мобильные приложения. 
С этим тоже ведется борьба. Сейчас делаются попытки 
внедрить «систему охлаждения», то есть обязать банки 
задерживать выполнение переводов на счета, которые 
находятся в реестре регулятора и считаются малонадеж-
ными. В случае несоблюдения этого требования плани-
руется обязать банк-отправитель возместить клиенту по-
терянные средства. Соответствующий законопроект уже 
рассматривает Госдума.

Михаил Скрипников



3среда • 15 марта 2023 • №18 (6122)

Елена Венедиктова, 
руководитель музея  

лоскутного шитья:

– Обязательно всем вместе собираться 
на дни рождения родителей. Помогать 
друг другу в любых ситуациях: и в горе, и 
в радости. В конце года вспоминать все, 
что произошло, и подводить итоги.

Надежда Тяпкина, 
клиентский менеджер:

– Мы с дочками традиционно участву-
ем во многих легкоатлетических пробе-
гах как в нашем регионе, так и в других. 
Любим бегать по субботам в парке. Я 
сама всегда занималась спортом и де-
вочек приучаю.

Глас народа / Какие у вас есть семейные традиции?

За раЗъясНЕНиями и коНсульТациями по мЕрам 
поддЕржки сЕмЕй с дЕТьми слЕдуЕТ обращаТься 
В ТЕрриТориальНыЕ оргаНы социальНой ЗащиТы 
или мФц. ТакжЕ полНую иНФормацию можНо 
получиТь В сЕмЕйНом мНогоФуНкциоНальНом 
цЕНТрЕ На улицЕ ЭлЕкТроЗаВодской В ряЗаНи

«Горячий» телефон редаКции: (4912) 21-08-13

Екатерина петракова, 
учитель: 

– Традиций немного. Одна из них – со-
бираться в кругу родственников на Пас-
ху. С сыном на каникулах обязательно 
ходим в кино или театр. Последние два 
года на 9 Мая посещаем музыкальный 
театр, слушаем песни военных лет.

СОЦИАЛЬНЫЙ аспЕкТ
Новый номер 
Социального фонда 
С 1 марта 2023 года изменился номер регио-

нального контакт-центра отделения социаль-
ного фонда россии по рязанской области. связать-
ся со специалистами отделения сФр в регионе те-
перь можно по телефону 8-800-200-03-01.  
сотрудники контакт-центра консультируют граж-
дан и записывают на прием в клиентские службы. 

Номер телефона контакт-центра ОСФР по Рязанской 
области бесплатный и доступен для обращений граждан 
с понедельника по четверг с 9.00 до 18.00 и по пятницам 
с 9.00 до 16.45. 

Для получения персональных консультаций по теле-
фону горячей линии необходимо сообщить специалис-
ту страховой номер индивидуального лицевого счета 
(СНИЛС) и использовать кодовое слово. Установить кодо-
вое слово можно онлайн через личный кабинет на сайте 
СФР, а также придя в клиентскую службу фонда. 

Добро пожаловать 
в мобильный 
планетарий!
В касимове стартует новый просветительский 

проект, связанный с космонавтикой  
и ракетостроением. 

Проект «Мобильное мультимедиапространство. На-
следие Уткина» Касимовского центра культурного раз-
вития (ЦКР) стал победителем конкурса Президентского 
Фонда культурных инициатив. Проект разработан ЦКР 
в сотрудничестве со школой № 2 имени академика В.Ф. 
Уткина и приурочен к 100-летию дважды Героя Социа-
листического Труда, лауреата Ленинской и Государствен-
ной премий Владимира Уткина. 

Владимир Федорович Уткин – выпускник касимовс-
кой школы № 2  1941 года, участник Великой Отечест-
венной войны. Больше 20 лет в школе действует музей 
братьев Уткиных, большая часть экспозиции которого 
посвящена выдающемуся выпускнику и  его научно-тех-
ническим достижениям. А цель просветительского про-
екта в том, чтобы их популяризировать через создание 
мобильного медиапространства.

На средства гранта планируется приобрести мобиль-
ный планетарий и создать видеоконтент о жизни и де-
ятельности В.Ф. Уткина. С этим оборудованием будут 
организованы выезды в школы города и района. Как рас-
сказал директор ЦКР Андрей Иванов, проект позволит 
соединить традиционную музейную практику с новей-
шими технологиями и сделать  образовательный процесс 
более увлекательным и живым. 

облегчить и поддержать 
ГОД НАзАД В ОбЛАСТНОЙ кЛИНИчеСкОЙ бОЛЬНИЦе ОТкрЫЛОСЬ ОТДеЛеНИе ПАЛЛИАТИВНОЙ ПОМОщИ
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О тделение паллиативной помощи открылось 
на базе городской больницы № 10 (подраз-

деления окб). За это время курс лечения здесь 
прошли 347 пациентов. Этих людей нельзя спас-
ти, но им можно помочь. специалисты подбира-
ют им терапию, облегчающую состояние, помо-
гают родственникам освоить уход.

«Так приятно, что в нашем городе открыто отделе-
ние, где с большой любовью и заботой относятся к па-
циентам. Это трогает до глубины души. Огромная бла-
годарность заведующему отделением В.И. Гаврилки-
ну, медсестрам, медбрату, всем, кто облегчает страда-
ния людей. Спасибо за ваш высокий профессионализм 
и самоотверженный труд», – это слова благодарности 
от родственников пациентов отделения паллиативной 
помощи. 

«Речь идет не только о медицинской помощи, что, 
безусловно, является основной задачей. У паллиативной 

медицины есть и другие цели. Это улучшение качества 
жизни пациентов, страдающих неизлечимыми заболева-
ниями. Наши специалисты делают все, чтобы облегчить 
физическую боль человека, уменьшить другие тяжелые 
проявления заболеваний. Кроме того, поддерживают па-
циентов морально, оказывают помощь в решении соци-
альных и психологических проблем», – говорит замес-
титель главного врача ОКБ Олег Митряев.

Отделение рассчитано на 30 пациентов. Они нахо-
дятся в двух- и трехместных палатах. Перед открытием – 
год назад – здесь провели масштабный ремонт: замени-
ли полы, оконные и дверные блоки, установили новую 
сантехнику, приобрели мебель и оборудование с учетом 
профиля отделения. 

В отделении работают 7 врачей и 28 сотрудников 
среднего и младшего звена. Все они стараются, чтобы 
атмосфера в отделении была дружелюбной: на стенах – 
детские рисунки, пациентов навещают волонтеры, свя-
щеннослужители. 

По словам заведующего отделением, главного вне-
штатного специалиста по оказанию паллиативной мед-
помощи областного минздрава Виктора Гаврилкина, 
паллиативная медпомощь – неотъемлемая часть совре-
менной медицины, особенно необходимая в таких «воз-
растных» регионах, как Рязанская область. 

«Востребованность паллиативной медицины растет, 
есть заболевания, против которых медицина бессильна. 
Но наша задача – улучшить качество жизни неизлечимо 
больного человека», – отмечает Виктор Гаврилкин. 
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приняло отделение 
паллиативной 
помощи окб за год

347
ПАЦИеНТОВ

мама, папа, я
реГИОНАЛЬНЫЙ ПАкеТ ПОДДержкИ СеМеЙ С ДеТЬМИ МеНЯеТСЯ И ДОПОЛНЯеТСЯ НОВЫМИ МерАМИ 

Министр труда и соци-
альной защиты на-

селения региона Наталья 
суВороВа разъяснила 
актуальные меры под-
держки семей, действу-
ющие на территории ря-
занской области. Наибо-
лее значимые моменты и 
нововведения, озвучен-
ные ею во время недав-
него прямого эфира из 
центра управления реги-
оном, – в нашей статье. 

большЕ способоВ 
поТраТиТь капиТал 
Возможности использования 
регионального маткапитала 
с этого года расширены. В ус-
ловиях его получения больше 
нет критерия нуждаемости. 
То есть претендовать на вы-
плату может любая рязанс-
кая семья, в которой появился 
третий ребенок (или последу-
ющие дети), вне зависимости 
от уровня доходов. С 1 января 
2023 года размер региональ-
ного материнского (семей-
ного) капитала был проин-
дексирован на 5,5% и теперь 
составляет около 82 200 руб-
лей. Если раньше региональ-
ный маткапитал можно было 
потратить на покупку и строи-
тельство жилья, а также на ре-
монтные работы и медицинс-
кие услуги, то сейчас направ-
лений стало больше. Деньги 
теперь можно вложить в обу-
чение ребенка в вузе или ссу-
зе, направить на социальную 
адаптацию детей-инвалидов, 
в том числе на покупку функ-
циональных кресел, лестнич-
ных подъемных устройств, 
приборов для письма алфави-
том Брайля. Есть нововведе-
ния и в одном из направлений 
расходования средств матка-
питала: речь – о ремонте жи-
лья. Теперь не обязательно, 
чтобы оно было в собствен-
ности семьи (например, ког-
да квартира не приватизиро-
вана). Главное, чтобы жилье 
находилось на территории 
нашего региона. 

компЕНсация – 
ВмЕсТо ЗЕмли 
Многодетные семьи в Рязан-
ской области теперь имеют 
возможность по своему ус-

мотрению распорядиться 
правом на положенный им 
участок земли. Они могут 
отказаться от него и полу-
чить компенсацию в 200 ты-
сяч рублей. Но потратить ее 
можно только на погашение 
ипотеки или кредита, взятого 
на строительство жилья. Как 
сказала в ходе прямого эфира 
министр Наталья Суворова, 
такая альтернативная форма 
поддержки разработана по 
поручению губернатора Пав-
ла Малкова. Он считает, что в 
вопросах поддержки семей с 
детьми региональные власти 
должны ориентироваться на 
запросы людей, а многодет-
ные родители не всегда бы-
вают удовлетворены земель-
ными участками, которые 
им предоставляют. Наталья 
Суворова уточнила, что на 
компенсацию могут претен-
довать семьи, которые еще 
не получили участок в собс-
твенность, но либо стоят в 
очереди, либо только плани-
руют в нее встать. Добавим, 
что за 10 лет действия этой 
меры поддержки многодет-
ных семей им было выдано 
больше шести тысяч земель-
ных участков.

ВыплаТа при 
рождЕНии малыша 
С 26 февраля этого года в 
Рязанской области начала 
действовать дополнитель-
ная мера поддержки семей с 
детьми. Это единовременная 
выплата в 20 тысяч рублей 
при рождении малыша неза-
висимо от дохода семьи. Если 
возраст молодой мамы до 25 
лет и у нее это первый ребе-
нок, то выплата производит-
ся в повышенном размере – 
50 тысяч рублей. Обязатель-
ное условие для получения 
этой меры поддержки, как 
подчеркнула Наталья Суво-
рова, – появление на свет 
малыша на территории реги-
она. Если одновременно рож-
даются два ребенка, выплата 
положена на каждого. Офор-
мить ее можно как сразу в 
роддоме у специалиста МФЦ, 
так и после выписки, но не 
позднее трех месяцев со дня 
рождения малыша. В перина-
тальном центре, например, 
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молодые мамы активно поль-
зуются возможностью офор-
мить документы на ребенка 
и подать заявление на поло-
женные выплаты. По состоя-
нию на 13 марта за новыми 
единовременными выплата-
ми к специалисту МФЦ в пе-
ринатальном центре обрати-
лись пять молодых мам. 

Ваша рабоТа – Наша 
ЗабоТа 
Во время прямого эфира На-
талья Суворова напомнила, 
что мамы, находящиеся в де-
кретном отпуске, могут вос-
пользоваться еще одним ин-
тересным предложением от 
государства. Речь – о профес-
сиональной переподготовке 
в рамках нацпроекта «Демог-
рафия». Для многих, как, на-
пример, для рязанки, матери 
семи детей Анастасии Ли-
паткиной, этот проект стал 
началом нового этапа в про-

фессиональной жизни. Де-
кретный отпуск Анастасии 
совпал с пандемией корона-
вируса. В это время много-
детная мама, будучи режис-
сером массовых театральных 
представлений, задумалась о 
получении второй профес-
сии, которая позволила бы 
зарабатывать удаленно. В 
интернете случайно увиде-
ла объявление о наборе на 
бесплатные двухмесячные 
дистанционные курсы по 
обучению на графического 
дизайнера и записалась. Вы-
полняла домашние задания, 
дважды в неделю участвова-

ла в вебинарах по вечерам. 
Обучение по федерально-
му проекту дало Анастасии 
стимул еще глубже освоить 
профессию графического ди-
зайнера, и она продолжила 
обучение, но уже в рамках 
коммерческого курса. Сей-
час многодетная мама впол-
не уверенно чувствует себя в 
новой профессии и благода-
ря ей зарабатывает. 

– «Ваша работа – наша 
забота» – этот слоган сейчас 
пытаемся внедрить в работу 
службы занятости, каждому 
человеку подобрать то, в чем 
он мог бы себя максимально 

раскрыть и стать полезным 
для окружающих, – говорит 
Наталья Суворова о переобу-
чении. 

Важно, что сейчас в рам-
ках федерального проек-
та «Содействие занятости» 
(входит в нацпоект «Демо-
графия») у граждан есть воз-
можность не только переобу-
читься, но и трудоустроиться 
по новой востребованной на 
рынке труда специальности. 
Например, можно выучиться 
на логопеда или воспитателя 
и устроиться в детский сад. И 
такие позитивные примеры 
уже есть. 

илья чулков, 
оператор технологической  

установки:

– Наша главная традиция – путешество-
вать по родному краю и городам россии. 
Мы часто бываем в Москве, Санкт-Пе-
тербурге, ездим отдыхать на юг. Путе-
шествия сплачивают нашу семью.

Материалы полосы подготовила Людмила Иванова



В стреча проходила накануне Меж-
дународного женского дня и пото-

му началась с поздравлений предста-
вительниц прекрасной половины от 
коллег-мужчин, заместителя министра 
по делам территорий и информацион-
ной политике области Ивана Ушакова 
и председателя регионального отделе-
ния СЖР Галины Зайцевой.

Сопредседатели клуба Ирина Воронцова 
и Наталия Золотых назвали тему встречи: 

«Исследовательская работа телеоператора 
Владимира Тихомирова». На протяжении 
пятнадцати лет он изучал свою родословную, 
связываясь с архивами и историками разных 
стран. Работа получилась очень интересной 
и была рекомендована для проведения мас-
тер-классов со студентами кафедры литера-
туры и журналистики РГУ им.С.А.Есенина.

Разговор продолжился за чашкой чая. Об-
судили планы на будущее. В ближайшей пер-
спективе – выездное заседание клуба с посе-
щением музея мировой каллиграфии.
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Почему не все хотят иметь детей? 
Недавно наткнулась на такой вопрос и спор на про-

сторах интернета. Стоит ли рожать детей? И если да, 
то для чего?

«Чтоб в старости стакан воды подали», – один из 
популярных ответов. Да, мало кому хочется встречать 
это непростое время в одиночестве. Но в жизни часто 
бывает, что вылетевшие из гнезда птенцы уже не стре-
мятся обратно и оседают где-то далеко от родного дома. 
Судьба может раскидать по свету. И тогда стакан воды 
подать будет проблематично. 

А у кого-то установка с детства, что в семье обяза-
тельно должны быть дети, иначе это не семья. Кстати, 
такая установка часто транслируется именно от стар-
шего поколения, где семья без детей или с одним ре-
бенком и за семью не считалась. А кто-то всю жизнь 
мечтал о братике или сестренке, но родители так и не 
решились на второго. И выросший ребенок теперь не 
хочет такого «одиночества» своим детям и мечтает о 
большом шумном семействе. 

В современном обществе в среде молодежи активно 
развивается движение «чайлдфри» (свобода от детей). 
Его представители не хотят заводить чад, предпочитая 
жить в свое удовольствие. Психологи смотрят на это 
явление по-разному и находят много причин для него: 
травматичный детский опыт, связанный со страхом ма-
теринства, тяжелое детство в многодетной семье, на-
силие и жестокое обращение в детстве, преобладание 
желания выстроить свою жизнь без детей, так как нет 
потребности в них, выкидыши, бесплодие в анамнезе, 
в силу чего женщина доходит до максимального пси-
хического истощения и усталости, посвящение себя 
самореализации в профессии и другие. 

Мне бы хотелось добавить еще одно предположение 
и рассказать про «окно овертона». Простыми словами, 
это методика воздействия на разум общества, разде-
ленная на шесть этапов: «Немыслимо», «Радикально», 
«Приемлемо», «Разумно», «Популярно», «Нормально». 
И если раньше семья без детей была редким явлени-
ем и таких родителей либо жалели, либо осуждали, то 
сейчас семья без потомства уже воспринимается как 
личный выбор каждого. А некоторые вообще считают 
это единственно верным решением, ибо человек со-
здан для счастья, а что есть счастье, если не свобода. С 
точки зрения свободы личности это мнение, конечно, 
имеет право на существование. Но не это ли начало 
конца нашего генофонда? Ведь многие семьи не гото-
вы сейчас иметь более одного ребенка, объясняя такое 
решение финансовой нестабильностью: дети – это до-
рого, нет подходящего жилья для большой семьи. Но! 
Поколения наших предков не задумывались об этом, 
хотя у них не было пособий от государства, люди рас-
считывали только на себя и свои силы. Нас рожали, вос-
питывали, и жили мы вроде бы не хуже, чем сейчас. Я 
не помню, чтобы наша семья голодала или чтобы мы с 
братом были лишены чего-то необходимого. 

Я склоняюсь к тому, что тенденция «жить в кайф, 
быть в ресурсе, ты у себя одна» набирает свои обороты, 
и гедонизм становится стилем жизни. Любить себя и 
наслаждаться жизнью, конечно, хорошо. Но, к сожале-
нию, «побочка» от этого – отсекание всего, что наруша-
ет привычный порядок. А дети не только его нарушают 
– они приносят хаос. Но вместе с тем приносят и чувство 
безграничного счастья и безусловной любви. И стакан 
воды в старости... или горячего чая (или чего вы там 
еще захотите?). Ну а в глобальном смысле дети – это 
продолжение рода (и твоего, и человеческого).

В любом случае до детей надо... дорасти. Не у всех 
это получается, и не все этого хотят. Выбор всегда за 
вами.
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НАША  
ГАЗЕТА  
В ИНТЕРНЕТЕ

ДОСТОВЕРНАя
ИНФОРмАцИя
+
ВСЕ РЕГИОНАЛьНыЕ  

ДОкУмЕНТы

Фотограф любит жизнь
РяЗАНСкИЕ ФОТОхУДОжНИкИ ОТкРыЛИ  
32-ю ОТчЕТНУю ВыСТАВкУ (0+)
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Настоящие таланты 
всегда щедры и не от-

кладывают что-нибудь 
про запас. Участники 32-й 
отчетной выставки Рязан-
ской организации Союза 
фотохудожников России 
подобрали для нее са-
мые выразительные ра-
боты. Портреты, пейзажи, 
натюрморты и «уличное 
фото» демонстрируют в 
Фотодоме имени Е.Н. ка-
ширина 12 членов СФР и 
два кандидата в члены 
организации. 

«Большие споры были на 
этапе отбора фотографий, 
по каждой из них проходило 
голосование, поэтому в эк-
спозицию попало все самое 
лучшее, случайных снимков 
нет», – отметил председатель 
Рязанской организации СФР 
Анатолий Осипенков.

Татьяна Исаенко показа-
ла черно-белые фотоэтюды 
с набережной Невы в Санкт-
Петербурге. Известный пей-
зажист и путешественник 
Николай Середа продолжает 
раздвигать жанровые рамки 
своего творчества. Его улич-
ная фотография эмоциональ-
на и заряжена репортерским 
духом. В ней появились даже 
каширинские нотки.

Притягательна серия 
«уличных» работ Алексея 
Епишкина. Его участие в вы-
ставке Анатолий Осипенков 
анонсировал журналистам 
весьма интригующе: «Будет 
сюрприз». И действительно, 
сюрприз получился. Алексей 
Евгеньевич снимает разные 
эмоциональные состояния 
российских городов. Для него 
стрит-фото – это что-то живое, 
настоящее, ради чего стоит 
носить в сумке фотоаппарат, 
чтобы в нужный момент из-
влечь его с быстротой ковбоя, 
хватающегося за пистолет. В 
награду за бдительность по-
лучаешь сочный, фактурный 
кадр.

Алексей с удовольствием 
посещает фотоклуб «Рязань» 
при Фотодоме, а заявить о 
себе как о фотографе в пуб-
личном пространстве автора 
побудило знакомство с Еле-
ной Оськиной, проводящей 
мастер-классы для фотогра-
фов. Снимки Елены с харак-
терным драматичным оттен-
ком тоже можно увидеть на 
выставке.

Еще один яркий фотограф 
Владимир Гаврилов наслаива-
ет свое воображение на реаль-
ные очертания улиц и зданий, 
превращая фотографии в по-
добие акварели и графики. В 
сторону живописности сдела-
ли легкий крен Андрей Карев, 

Александр Маслов, Светлана 
Задорина, Ирина Сергеева.

Но реалистичность на вы-
ставке все же преобладает. 
Она в портретах Алексея Ка-
зеева, жанровых фотографи-
ях Анатолия Осипенкова, Ан-
дрея Павлушина, Алексея Ша-
мандрина, Алексея Бусарова.

«Хотелось бы видеть на 
отчетных выставках больше 
свежих работ, выполненных 
именно за год, и не взятых 
из запасников», – слегка пок-
ритиковал коллег сотрудник 
Фотодома Андрей Карев. Что 
ж, нет никаких сомнений в 
том, что они и сами к этому 
стремятся. Будет еще больше 
съемок, фотографий – другим 
станет и отбор на выставки. 
Перед СФР стоит задача уве-
личения своих рядов. Задача 
непростая, поскольку моло-
дежь продолжает довольс-
твоваться общением в ин-
тернете и там же размещает 
свои работы. Однако такое 
пассивное представительство 
в сфере фотоискусства, как 
показывает практика, длит-
ся до поры. Приходит время 
(или определенный возраст), 
и люди с фотоаппаратами 
отправляются в реальные 
выставочные залы, чтобы 
ощутить себя в трехмерном 
пространстве культуры и 
пообщаться с коллегами на-
прямую. «Это совсем другие 
впечатления и другой драйв 
для съемок», – считает дебю-
тант коллективной выставки 
Алексей Епишкин.

Димитрий Соколов

Елена 
кРАМАР  

СПЕцИАЛИСТ 
SMM

В чЕМ СМыСл РодИТЕльСТВА?

о ПРоШлоМ И БУдУЩЕМ
ШЕЛ РАЗГОВОР В кЛУБЕ ВЕТЕРАНОВ жУРНАЛИСТИкИ  
«5 мАя» В РяЗАНСкОм ДОмЕ ПЕчАТИ
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В Рязани проходит акция  
«Счастливая мама» 

В течение месяца двадцать 
восемь многодетных семей, 
которые воспитывают более 
десяти детей, бесплатно посе-
тят цирковое представление 
«Вместе целая страна» в Рязан-
ском цирке. Благотворительная 
акция приурочена к прошед-
шему международному жен-
скому дню. 

В минувшие выходные цир-
ковое представление уже пос-
мотрели три семьи. Перед на-
чалом показа многодетных 
мам – марину Петрову, юлию 
Тананыхину и Галину Софро-

ний – приветствовал вице-гу-
бернатор Артем Бранов. Он 
подарил им цветы и поблаго-
дарил руководство Госцирка 
за сотрудничество в вопросах 
благотворительности.

– Областное правительс-
тво всегда поддерживает та-
кие замечательные социальные 
проекты. Надеюсь, они станут 
традицией в нашем регионе, – 
сказал Артем Бранов. 

В представлении «Вмес-
те целая страна» (0+) главный 
герой программы – всем из-
вестный Петрушка. Вместе с 

ним зрители увидели многона-
циональную культуру России, 
встретились с командой весе-
лых королевских пуделей, вос-
хитились ловкостью цирковых 
мишек. Сложные групповые 
номера: акробаты на подкид-
ных досках, эквилибристы на 
параллельных першах, жонг-
леры на ходулях, акробаты на 
проволоке, бесстрашные джи-
гиты, а также гимнастка на тра-
пеции – порадовали даже са-
мых искушенных зрителей.

Яна Арапова
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После экспонирования в Фотодоме свыше 60 ра-
бот участников выставки отправятся по районам 

области. А в Фотодоме она продлится до 1 апреля.
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